

SAP RDP

RESPONSIBLE DESIGN AND PRODUCTION

ANALIZA Y REDUCE LOS CONSUMOS DE PLÁSTICO

La solución que da respuesta al nuevo
Plan de Acción para la Economía Circular

La Comisión Europea presentó en marzo de 2020, en el marco del Pacto Verde Europeo, un nuevo **Plan de Acción para la Economía Circular** en el que se presta especial atención a los sectores intensivos en recursos, como los de electrónica, las TIC, los plásticos, los textiles o la construcción. Cada país miembro de la UE, tiene libertad para definir los criterios de aplicación y cálculo del impuesto, lo que dificulta su implementación en compañías con sede en varios países de la UE. Durante el año 2022 aplica en UK, y a partir de enero de 2023 en España e Italia. Posteriormente, otros países irán aplicando la normativa durante los próximos años.

En España, el proyecto de ley sobre residuos y suelos contaminados, Ley 7/2022, de 8 de abril 2022 «BOE» núm. 85, de 09 de abril de 2022, Referencia: BOE-A-2022- 5809 cuyo objetivo es **reducir los efectos negativos de la producción / gestión de residuos en la salud y el medioambiente**, e incentivar a las empresas a utilizar material reciclado en la producción de envases de plástico.

La ley entra en vigor el 1 de enero y aplica a las empresas que fabrican, importan, adquieren, de forma intracomunitaria, envases o semielaborados que contengan plástico. El devengo y contribuyente del impuesto varía dependiendo de si es una fabricación, importación, adquisición intracomunitaria o tenencia irregular.

La base imponible del impuesto son los kilos de plástico no reciclado, y el tipo impositivo es de 0,45 €/ kg.

Se aplicarán multas, entre otras, del 50% para las cuotas no declaradas a tiempo.

De cara a implementar este requerimiento legal, SAP ha creado una solución que da cobertura a toda la gestión del impuesto, con herramientas adicionales para analizar y reducir los consumos de

plástico, que es el principal objetivo del Plan de Acción para la Economía Circular.

SAP ha desarrollado la **aplicación Cloud SAP RDP (SAP Responsible Design and Production)** en la que está incluyendo declaraciones, impuestos, reporting, etc..., relacionados con Economía Circular, donde estarán incorporadas las necesidades de reporting legal, entre las que actualmente están las necesidades de España, Italia y UK con respecto a los plásticos no reutilizables.

Esta aplicación puede ser utilizada stand alone o integrada con el ERP.

SAP RDP desglosa los diferentes niveles de packaging de los productos y los desglosa en sus componentes de modo que permite gestionar la cantidad de componentes sujeta a impuesto obteniendo la información para el reporting legal.

El departamento de diseño de producto (packaging) dispone de la herramienta para facilitar las opciones de diseño que permitan cumplir con objetivos de minimización de componentes perjudiciales con el medio ambiente, favoreciendo así el establecimiento de estos objetivos, seguimiento y recogida de evidencias que demuestren su cumplimiento.



En **Stratesys**, nuestros expertos te ayudan a dar respuesta al cumplimiento normativo de esta Ley y a reducir el impacto del impuesto en los próximos ejercicios. Nuestra solución, basada en tecnología SAP, ayuda tanto a los equipos de sostenibilidad y del ámbito fiscal / tributario / impuestos de la empresa, como a adaptar los nuevos requerimientos que desarrollará la Unión Europea en el marco del Plan de Acción de la Economía Circular.

RAFAEL SAN ROMÁN
Socio - Director
Líder CC Operations
stratesys